

# 希 望

【大津市立皇子山中学校だより】  
令和4（2022）年10月31日発行  
第7号 生徒数：757名  
【学校教育目標】

やっぱい皇中がすき♡

「皇子山中学校・校区」を愛し、  
校区の次代を担う生徒

## ◇「動」から「静」へ

今年も残すところ2か月となりました。10月3日から始まった皇中祭は7日にエンディングを迎えました。皆さんが皇中祭で感じた「達成感」「成就感」「統一感」をその時だけで終わらせずに、これからの学校生活に生かしてほしいです。

秋の深まりとともに、学校生活は「動」から「静」へと移っていきます。つまり皇中祭という大きな学校行事を終え、落ち着いて学習に向かい、自分の今後の生き方を考える時期を迎えるということです。次の目標へと気持ちを切り替え、学力や体力の向上に努めてほしいです。

そして、「入学試験や期末テストなどでみんなで学ぶ雰囲気を作る。」「みんなで係活動や委員会活動に協力して取り組む。」「互いの良さを認め合い、誰かが困っていたら助け合う。」という風土を作っていきましょう。全校生徒の皆さんと先生方で、あたたかい雰囲気の学級、学年、学校を作っていきましょう。

## ◇みんなが主役になった皇中祭

今年の皇中祭は、団パフォーマンスの取り組みに伝統文化や芸術に触れる活動が加わる充実した内容でした。「大津あきのた会」の方々に来校いただき競技かるたの実演を見学したり、吹奏楽部やゴリラ祭ーズの演奏を鑑賞したりしました。さらに、美術部、科学部の作品をはじめ、葛川ふるさと体験学習や修学旅行後に作った川柳、音楽科・美術科などの教科の成果物が展示されました。タブレット端末にも部活動・教科等の作品が保存されハイブリッドな皇中祭となりました。

特に、団パフォーマンスは、この3年間の中で初めて全校生徒が集合して実施できました。どの団も素晴らしいパフォーマンスでした。3年生の皆さんが団を引っ張り一つにまとめ、1・2年生も3年生の頑張りに応じて素晴らしい一体感を生み出します。

また、他の団のパフォーマンスをととても熱心に鑑賞する姿は感動的でした。「互いをリスペクトする風土こそ皇中生の誇りである」ととても頼もしく感じます。異なる学年の生徒が、同じ目標に向かって熱心に活動し、互いに関わりあう中で成長していることを感じる事ができ、少し気が早いですが、今の1、2年生が来年度にどのようなパフォーマンスを見せてくれるのか楽しみです。



## ◇「命を思う集い」を終えて

今月は右にあります「命の詩」が朝流れています。昨年度全校生徒から募集した詩に、本校で勤務されていた市田先生が曲をつけてくださって出来たものです。

10月11日(火)、1校時に「命を思う集い」を行いました。自分や周りの人の命を大切にすることはどうか、自分に与えられた命を輝かせることはどうかについて考えてほしいという願いから実施しています。生徒会執行部、命を思う集い担当、代議員を中心に進められ、各学年で取り組んだ道徳と人権教育について紹介されました。1年は、葛川ふるさと体験学習での「命をいただく学習」について、2年は、人権尊重の視点から性の多様性について、3年は、道徳「いのちの花プロジェクト」にかかわる学習の内容について紹介されました。その後、「命の詩」の合唱の映像を視聴した後、校長の話、黙祷、最後に「命の詩」の歌詞を読んで各自「命」について考えました。

### 生徒の振り返りより

- ・まわりに支えられて生まれてきた命を大切に使うために生きている。そして、他の人の命を支えるために生きているのだらうと思いました。
- ・楽しいこと、うれしいこと、悲しいこと、怒ること全てひっくるめて命だと思った。
- ・生きていることは、全然あたり前ではないと思った。むしろ奇跡だと思った。

## 「命の詩」

作曲 市田優子

作詩 2021年度皇子山中学校全校生徒  
(令和3年10月)

通いなれた道  
ひとり歩く朝  
見上げた空に  
ひとつの雲もなく  
なぜ生きているの  
なぜ生まれてきたの  
ふとそんなことが  
胸をよぎる日もある

いまここにある命の火よ  
あたたかな日の光よ  
その強さを わたしは信じる  
わたしは生きていく

いまここにある命の火を  
君の手の温もりを  
信じ 愛し 遥か未来へ  
わたしは生きていく

## 11月の行事予定

1日(火) 3年プレ3者懇談(～9日)

4日(金) ブロック駅伝

11日(金) 朝の人権放送

14日(月) 3年期末テスト

15日(火) 3年期末テスト

16日(水) 授業参観

17日(木) 苦楽好シート調査

18日(金) 県駅伝

24日(木) 1・2年期末テスト

25日(金) 1・2年期末テスト

29日(火) 学校運営協議会

### 保護者様

いつも本校の教育活動に対しご理解ご協力をいただきありがとうございます。

今後も引き続きご支援いただきますようお願いいたします。

- ・11月16日(水)の5校時に授業参観を実施します。その際、10月6日(木)に行いました団パフォーマンスの映像を体育館にて上映いたします。お時間が許しましたら、授業とともに団パフォーマンスの様子をご覧ください。
- ・2学期末三者懇談会を、3年生は12月15日(木)～21日(火)、1・2年生は12月16日(金)～22日(木)＜全学年、土日は除く＞に実施する予定をしております。また、2学期末三者懇談会の待合の時間にも、保護者控室(多目的室)にて団パフォーマンス映像の上映を予定しております。